

# 町長の行政報告をお知らせします



八峰町9月議会定例会が9月4日から9月15日までの会期で開かれ、町長の行政報告や一般質問、補正予算の議案審議などが行われました。町長の行政報告の中から主なものをお知らせします。

## 7月14日からの大雨について

東北地方に停滞した梅雨前線の影響により、本町において24時間降水量が観測史上最大となるなど、道路の崩落や河川の氾濫に加え、家屋浸水が発生したほか、水道施設の被災により峰浜地区において断水するなど町民生活に甚大な影響があったところであります。幸いにも、人的被害はありませんでしたが、床上浸水3世帯、床下浸水20世帯があったほか、公共土木施設や農地、農業用施設等の被害額は、28億円以上となっております。

被害に遭われた皆様に対しまして、心よりお見舞いを申し上げます。

町では、大雨に関する気象情報を受け、事前に幹部職員による災害対策の打合せを行い、14日午後5時に「災害対策連絡部」を設置し情報収集に当たっておりましたが、大雨警報や土砂災害警戒情報が発令されたことに加え、町内の河川の水位の状況を踏まえ、「災害対策本部」に改組の上、全町に避難指示を発令いたしました。

また、ファガスや峰栄館、岩館生活改善センター等の避難所には、延べ、28世帯47名が避難したところでありますが、今後も、前例のない記録的な大雨が予想される場合、早い段階から情報収集や警戒体制を整え、防災行政無線やホームページ、町公式LINEなどの情報システムを活用し、迅速で安

全な避難誘導に努めてまいります。

このたびの災害を受け、私が立ち会ったものと、7月19日に佐竹知事に被災状況の調査をしていただいたほか、24日には石井国土交通副大臣と金田勝年衆議院議員、さらには、進藤金子参議院議員や若松謙維参議院議員にも御視察いただき、被害状況の説明と激甚災害の指定および財政支援を強く求めたところであります。

応急対応や復旧活動について、自衛隊や国土交通省、農林水産省、秋田県や県内外の自治体、地元建設業協会等から多大な御協力をいただきましたことと感謝を申し上げますとともに、復旧に向け、引き続き、御支援、御協力をいただきますようお願い申し上げます。



## 公共土木施設の被害の概要について

町道では、25路線・75箇所道路崩落や路肩決壊等が発生したほか、河川では、13河川・56箇所において護岸の決壊や土砂等の堆積が確認されております。

特に、世界自然遺産「白神山地」へ繋がる町道白神二ツ森線では、31箇所の被害が確認されたほか、町道水沢ダム線では大規模な道路崩落があり、両路線では、現在も通行止めが続いております。

今後は、国や県と協議を進め、公共土木施設災害復旧事業等を活用しながら、水道施設を含めた被災施設の早期復旧に全力で取り組んでまいります。

## 農業の被害の概要について

現時点において、水田への土砂流入等が30ヘクタール、水路の決壊・土砂流入が約7.7キロメートル、農道の損壊が18箇所、林道の被害が38箇所、その他施設等が9件となっております。

特に、用水路の決壊や土砂の流入により、出穂期から開花期の最も用水を必要とする時期に水が供給できない状況に加え、大雨以降、ほとんど降雨が確認されていないことを踏まえると、今後の収穫への影響は相当大きいものと考えております。

の良さを一層伸ばしてまいります。

## スポーツ少年団活動について

6月24日に潟上市で開催された高円宮賜杯第43回全日本学童軟式野球秋田大会に、八峰グロリーズが出場いたしました。

当日は、私と教育長も球場で応援したところでありましたが、大会の開幕戦からの登場で子ども達にも緊張があり、残念ながら初戦突破とはなりませんでしたが、しかしながら、7月30日に行われた第21回J.A共済学童野球大会秋田やまもと地区予選では見事勝利し、9月30日から秋田市で開催される全県大会への切符を手にしております。

また、峰浜バスケットボールクラブは、7月に由利本荘市で行われた第36回秋田県ミニバスケットボール夏季大会に出場し、準優勝の快挙を成し遂げました。

準決勝を圧勝し、決勝でも第3クォーター終了時点でリードしておりましたが、最終クォーターで逆転を許し、惜しくも頂点には届きませんでした。

両チームとも、この経験を活かし、さらに成長されまますよう期待しております。



## 9月議会定例会に提出した主な議案

八峰町手数料条例の一部を改正する条例制定について

八峰町家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例制定について

令和5年度八峰町一般会計補正予算23億7,007万2千円を増額追加した主な歳出  
災害復旧費など

令和5年度各特別会計補正予算  
・介護保険事業  
9,977万4千円を増額  
・沢目財産区  
708万7千円を増額

令和5年度各事業会計補正予算  
・八峰町簡易水道  
収益的収入及び支出に5,356万円を増額  
資本的収入及び支出に2,300万円を増額

## 8月22日から25日まで台湾で行われたトップセールスについて

この事業は、今年12月から秋田空港に台湾とのチャーター便が就航することを契機に、県産品や観光コンテンツのPRのため、県が企画した事業であり、私も知事や市町村長、商工会等の関係者と一緒に参加してまいりました。

台湾では、航空会社のタイガーエアやスタートラベルなどの旅行代理店に加え、本町と関わりの深い龍角散の代理店など多くの関係者の皆様と意見交換を行い、町といたしまして、農産品の輸出や観光客の誘致等において、様々なチャンスがあると感じたところであります。今後は、チャーター便の就航期間が

## プレミアム付き商品券発行事業について

今年度は、地域経済の活性化や個人消費の拡大を図ることに加え、燃油高騰対策の一つとして「電力・ガス・食料品等価格高騰重点支援交付金」を活用し、額面1万3千円の商品券を1セット1万円円で7千セットを販売しているところでありました。

8月9日から販売を開始し、すでに完売となっており、例年どおり、好調な売れ行きとなりました。

## 全国学力・学習調査状況について

本県は、小学6年生、中学3年生ともに全国トップ級の成績でありましたが、本町の状況は、県平均を100とした場合、小学6年生は109、中学3年生は105と県平均を上回る良好な結果でありました。

今後は、調査結果から明らかになった課題に対し、教育委員会や学校等が連携し、具体的な対応策を考えながら、授業改善に取り組むなど、児童・生徒